
花200万和
名人吃顿饭值不值？

带录音笔上幼儿园，谁最受伤？

总书记视察吃自助餐
是一面镜子

幼儿园是孩子健康成长的摇篮。家长们对其

抱有很大的期望值。期望值越高，家长们对幼儿园

的要求越高。幼儿园虽然不是人间天堂，工作不可

能十全十美，幼儿们遇到磕磕碰碰的事也在所难免，

家长是可以理解的。

问题的关键在于，如今的一些幼儿园，有很多

不如人意的地方，收费高不说，在管理上存在不规

范，管理不到位等等弊端。收费与实际管理不匹配，

家长们心理不平衡，加上“揪耳朵拍照”、“针扎幼儿”

等等虐童事件的时有发生，使家长们产生对幼儿园

的信任危机，所以家长们总有一种不放心感，所以才

有了“带录音笔上学”的怪事发生。

要取得家长的信任、理解支持和认同感，家长多

与幼儿园沟通是必须的。只有多沟通，才能多了解，

达成彼此的互信。但是仅仅是多沟通是不够的。为

什么过去的幼儿园家长们一千个放心？因为，那时

的幼儿园，老师都十分负责，把孩子当成自己的孩子

一样看待，给予百倍的关爱呵护，孩子在幼儿园就像

在家里一样，能让父母安心放心。

要消除这种“带录音笔上学”的怪相，需要重构

信任。加强对幼儿园的规范性管理，用责任和爱心

打破信任危机的困境，让幼儿园成为最安全的地方，

家长们最放心的地方，家长的怀疑和多虑才会逐步

化解。

近年来官员的作风问题日趋严重，而官员生活

作风问题，表现在两个方面：一个是权色交换，另一

个就是感情出轨。在公众眼中，“官员艳照门”这种

事并不是一般的“生活作风问题”，而是官员的性丑

闻。在政治学的意义上，它们是不同的逻辑。

官员性丑闻事件一发生，公众的心中马上就会

有一个疑问：主角是不是被指控的官员，或是遭到陷

害？然而，在扑朔迷离的疑问没有完全被解答之前，

涉事的官员冯某却已经和照片中的女子闪电结婚。

如此一来性丑闻就能转化为生活作风问题，或者更

轻微地说只是男女感情问题？

性丑闻问题，涉及权色交易，是法律问题，而感

情问题只是道德问题，只能停留于舆论上的谴责？

在这一男一女的闪婚面前，法律问题就能变成道德

问题？笔者要说法律问题岂能变为道德问题！

虽然在我国，公民结婚、离婚都是自由的，但是

我国《民法通则》第五十八条规定：“民事行为违反

法律或者社会公共利益的、以合法形式掩盖非法目

的的，为无效民事行为。”依据这条规定，涉事男女

双方，面对艳照风波可能带来的法律责任，没有正面

回应，却企图以结婚这种合法的形式将性丑闻问题

变为道德问题。该行为是为了回避法律责任采取的

应急行为，应为无效民事行为，因此而缔结的婚姻应

为无效婚姻。

“官员艳照”是权力的出轨。权力的出轨和无

序是对社会伦理和政治伦理的一种蔑视。在本质

上，它伤害的是公民的权利和利益。对“官员艳照”

问题应该采取零容忍的态度，出了问题要发现一起

严处一起，纪检监察部门要给公众一个交代，而不能

任由涉事官员金蝉脱壳。

在今天的网络时代，公民权利意识的觉醒，自

然不能容忍这一金蝉脱壳之计。同时自己的部门、

自己所管辖的地方出了官员性丑闻，此时的监督者

更要应该关注民意。有关部门有义务通过严谨的调

查，回应人们的诉求，而不是对涉事官员的应对之策

采取听之任之的态度。

艳照曝光变闪婚，官员想“金蝉脱壳”？

评论

时事
乱炖

中共中央总

书记习近平于 12

月 7 日和 8 日视察

了 广 东 省 深 圳

市。这是他任职

总书记后首次地

方视察。此次习

近平在深圳视察，

入住普通套房，吃

饭也选择了自助

餐。

(12 月 12 日

新华网)

12 月 3 日，网

上一篇名为《网上

又流传官员艳照，

疑似河南林州卫

生局纪检书记》的

帖子，引来网民强

烈反响。记者昨

日调查发现，帖子

中涉及的林州市

卫生局纪检干部

冯某已经和照片

中的女子闪电结

婚。

（本报今日17

版）

时评

微评论

星报时评信箱：xbxy2010@126.com02 星眼 2012年12月13日 星期四
编辑钱兆成 | 组版刘玉 | 校对陈燕

2岁的儿子似

乎在幼儿园受了

委屈，为了“搜集

证据”，孩子妈妈

买了一支录音笔，

放在孩子口袋里

让他天天带着去

幼儿园。

（《钱江晚报》

12月12日）

非常
道

近日，一个“修正液三分钟毒死小白

鼠”的实验视频在网上热传，一时引起众多

家长的惊讶。曾有专家检测过修正液，一般

含有二氯甲烷、三氯乙烷和对二甲苯，侵害

人体的神经系统，会引起困倦头晕、神志不

清、食欲减退、行动迟缓等，吸入量过多时，

可引起全身不适、抽搐、呼吸困难，抢救不及

时将对生命造成严重危害。（12月12日《扬

子晚报》）

所谓的修正液，又叫立可白、涂改液。

做为一种可以遮盖错字，以备重新书写的用

品，相信很多人都比较喜欢使用。比如学生

群体、办公室白领等，然而，却很少有人知道，

这种白色颜料，其组成成分竟然如此复杂，甚

至是有毒。

事实上，使用修正液几乎是完全没有

必要的。一方面，文字出现以来，写字就会

有错，更正方法很多，一些方法已经有千百

年的历史了，而修正液不过是近些年才使用

的。没有修正液，于更改错字而言，就像是

宴席上缺了胡萝卜一般无足轻重。

一些人喜欢用修正液，如果修正液本

身并无危害，也并非不可以，但如今有网友

曝光了修正液能毒死小白鼠的毒性，这当引

起人们的关注和反思：不用修正液难道就不

可以吗？

但仅靠人们的自觉，显然也是不行的，

相关管理部门，有必要对一些修正液的成分

进行必要的检测和危害性评估，对那些确有

危害健康的修正液以及类似产品，应坚决从

生产和销售等源头上，给予严密的控制，甚

至有必要取缔与打击，以最大限度地保护人

们的健康和利益，特别是保护那些并不清楚

危害和难以自律的中小学生的健康和利益。

“没有花政府的一分钱”

济南市政府的办公楼一夜间暴得大名，吸引人

们眼球的地方在于这座名为龙奥大厦的政府大楼，

被网上盛传是“全世界仅次于五角大楼的第二大单

体建筑，建筑面积达37万平米，有40余部电梯，内部

装饰豪华，造价高达40亿元”。网络的爆炒，将舆论

对政府豪华办公场所的厌恶推至高潮，对此，济南龙

奥资产运营有限责任公司一位官员作了以上应答。

“塑化剂不是大问题，是被利用和放大成了食

品安全问题。”

昨日上午，贵州茅台酒股份有限公司在贵阳召

开媒体说明会，参会的茅台人士和专家均称。

罗瑞明

总书记此次到深圳视察不封路，不清场，不铺地

毯等等，令人耳目一新，而吃饭选择了自助餐更显得

朴实。自助餐普普通通，需要什么菜自己动手挟什

么菜，能吃多少用多少，既吃得舒服，又适可而止不

浪费；简单的吃自助餐虽说显得平淡，但节俭实惠，

反映出新一届领导人率先垂范，其无疑是一面镜子，

为公务接待树立了榜样。

按说公务接待能吃好吃饱就行，可是不少接待

讲的是排场，酒要高档，菜要稀奇，而且不管吃得了

吃不了，摆上满满一桌，生怕接待不周带来麻烦。据

统计，我国每年餐桌浪费多达 2000 多亿元人民币，

而其中不少是公务接待浪费。对于公务招待问题从

上到下都有标准，可是标准是标准，宴席上一坐，酒

瓶一开，早就把标准抛之脑后。

自助餐接待是个好方法，无须多人陪同，各吃各

的，互不干涉，以吃饱和吃舒服为原则，既减轻了陪

客的烦恼，又不失礼节，有利于身心健康，更主要的

是体现了文明朴素的好作风。

也许有人会说，吃自助餐显得有点小气，但是

此种小气却是对民众的大方，公款接待不是小数，

假如将此钱用在发展上，用在民生上，累积起来将

办多少大事好事，而用在“嘴巴”上，不仅对身体不

利，还是极大浪费。一些官员在接待上如此大方，

其实就是对民生的“小气”，过得是嘴瘾，摆的是民

众的阔。

习总书记吃自助餐，从小事做起，从身边的事做

起，弘扬的是一种正气，倡导的是党的优良作风，以

身作则，杜绝公款吃喝。对照习近平的“小气”，一

些习惯于大吃大喝的官员难道不感到内疚，不感到

汗颜？

吴玲

钱兆成

苑广阔

中国版“与巴菲特共进午餐”的“名人

时间拍卖”12 月 8 日结束，经过了 72 小时之

后，与巨人网络董事长兼 CEO 史玉柱、“大

嘴”任志强和有“中国投行第一人”之称的刘

二飞分别共享3小时的最终人选已经确定，

三人分别拍出了213.0915万元、45万元和45

万元，其中，213.0915万元的拍卖价格，创下

了历届新高。（12月12日《成都商报》）

“巴菲特的午餐”早已成为一个著名的

品牌，世人皆知，而围绕花费几百万美元和

“世界股神”吃顿饭到底值不值的争论，一直

都有。

实际上，凡是参与竞拍中国版“巴菲特

午餐”的企业家，或者是自己的企业发展遇到

了瓶颈，亟需得到高人指点；或者是企业谋求

更大的发展，但一时找不到方向，需要别人帮

助出谋划策。比如花费200余万元拍得与史

玉柱共进午餐机会的唐军，其主要目的就是

和史玉柱谈谈互联网金融的现状和未来，让

史玉柱对自己未来的发展做些指导和建议，

同时还想听听史玉柱在遭遇失败和挫折之后

是如何鼓起勇气在短时间内站起来的。

而不管是史玉柱、任志强，还是其他被

拍卖午餐的名人，都已经在商场摸爬滚打很

多年，既积累了丰富的实战经验，又有对未

来社会经济发展趋势独到的眼光和看法。

应该说，这种经验和思想，不是单纯用钱能

够买得到的。站在这些参与拍卖者的角度

来说，这实际上就是一种智力投资，是一种

对自身和企业未来的投资，我们觉得不值，

他们却可能觉得物超所值。

珍爱生命，远离修正液
刘鹏
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